

Inhalt

Den USA so nah – dem Himmel so fern? Vorwort	9
Herr, lass' die Drogen blühen In der Rauschgift-Metropole Culiacán in Sinaloa ist die Mafia Schrecken und Kultur zugleich	13
An der Grenze In einem mexikanischen Dorf können Touristen für vierzehn Euro die Flucht in die USA durchspielen	23
Die Höhle des Hutmakers Wie es kommt, dass Eulogio Chi Tzel auf der Halbinsel Yucatán die besten Kopfbedeckungen unterirdisch flicht	28
Religiöser Mix mit teuflischem Schnaps In der Kirche von San Juan Chamula pflegen die Ureinwohner selbstbewusst ihren eigenen Kult – nebenan fasst der Islam Fuß	36
Raquel gegen Goliath Coca-Cola setzt Ladenbesitzer in Mexiko massiv unter Druck – nicht alle lassen sich das gefallen	43
Der letzte Zeuge Leo Trotzki's Enkel erinnert sich an den Tag, als sein Großvater von Stalins Söldner ermordet wurde	48
Der Ingenieur mit der Geldmaschine Mit Geschäftssinn und politischen Kontakten brachte es Carlos Slim zu einem der reichsten Menschen der Welt	55
Ein Altar steht auf der Kippe Die Müllmenschen von Mexiko-Stadt kämpfen mit dem Jesuitenpater Roberto Guevara um ihren gigantischen Abfallberg	66
Fahrt in den Himmel, Blick in die Schlucht Auf einer der wahnwitzigsten Eisenbahnstrecken der Erde ins Reich des Pancho Villa und der Tarahumaras	73

Der lange Marsch der Pop-Guerilla Wie die Zapatisten des maskierten Subcomandante Marcos die Welt auf die Probleme der Indios im armen Chiapas aufmerksam machten	81
Der Jesus vom Stadtrand In Iztapalapa darf jedes Jahr ein Auserwählter als Jesus die berühmteste Osterpassion des Landes erleiden und ein Kreuz schleppen	91
Frieden für Brenda Ciudad Juárez: An der Nahtstelle zwischen Mexiko und den USA ist vor allem ein Frauenleben nicht viel wert	96
Die Bienen im Dorf des Grauens Die traumatisierten Indios aus Acteal misstrauen Staat und Zapatisten	107
Im Griff der finsternen Familien Die Schlacht der Drogenkartelle fordert Tausende Tote und traf auch die sonst beschauliche Kolonialstadt Morelia	112
Ein Testfall auf höchstem Niveau Mexiko-Stadt als Versuchslabor für den Kampf gegen Wassermangel und Umweltverschmutzung	123
Der Tiger sitzt in jedem Wohnzimmer Wie der Konzern Televisa die Medienlandschaft beherrscht	127
Die Mauer vor dem Land der Träume Millionen Mexikaner versuchen, ohne Papiere in die USA zu gelangen - Tijuana wurde zu einem Treffpunkt der gestrandeten Auswanderer	132
Adiós, Vocho, mein Eselchen In Puebla ging die weltweit letzte Serie des VW-Käfers vom Band, und Mexiko verlor einen wahren Volkswagen	139
Der Moloch trägt Mundschutz Wie ein Grippevirus die mexikanische Metropole halb lahmlegt und sich Gerüchte noch viel schneller verbreiteten als der Erreger	145